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崔巍是市政协委员，宁波市医疗中心李惠利
医院肛肠外科主任。

2023年开始，宁波市政协医卫组在海曙区章
水卫生院的协助下开展高山医疗巡诊，崔巍在参
加巡诊医疗中切实感受到我市在慢病管理中建立
相对完善的医防融合体系，给农村基层居民带来
的巨大健康收益。

比如，通过镇村干部、社区医务人员等多方合
作，形成全方位的健康服务网络；比如，社区卫生
服务中心组建流动巡回医疗队，为偏远山区的老
年人提供就医及转诊服务……

但慢性病控制不良的现象仍普遍存在，尤其
是相对复杂且需要长期诊治的糖尿病、骨质疏松
及其导致的骨痛、脊柱弯曲畸形等。这与偏远山
区老年人对慢性病的认识和管理能力有限、收入
水平普遍较低，以及当地医疗资源相对缺乏等因
素有关。

在此背景下，崔巍今年带来《“健康宁波”背景
下进一步提升偏远山区老年人群健康水平的建
议》。他建议深化慢病防治进行闭环管理，对医疗
服务流程进行优化，按疾病严重程度分级管理，提
供精准靶向的差异化医疗服务。倡导社会团体、
医疗志愿者积极参与，以弥补社区医疗资源的不
足，目前宁波市医学会已与梅陇村结对，开展社会
团体医疗支持的实践。尝试在高山老年人中进行
可佩戴医疗设备的试点应用，弥补老年人自身对
于慢性病管理能力不足的缺陷。同时，建议医保
精准施策，优先照顾弱势群体。另外，在各方面条
件成熟时设置高山急救医疗点，以免这些老人因
为交通不便错过心脑血管疾病救治的最佳时间。

记者 陆麒雯

带着谋划发展的拳拳之心，1月6日下午，参加
市政协十六届四次会议的委员们，陆续到各驻地报
到。接下来的几天，委员们将以强烈的责任感和饱
满的热情，认真履行政协委员的职责，为宁波的发
展献计献策。

各报到驻地陈设简朴，处处透着简约有序之
风。从以前的“两手拎”着会议材料，到后来的“单
手提”公文包，再到如今“浓缩”到一个小小信封里
的3张芯片卡，委员报到的方式越来越“数字化”。
委员们可以通过“宁波政协掌上履职”平台等应用，
在手机系统中查看所有会议材料，妥妥的“背负重
任，却身轻如燕”。

“近年来，人工智能对就业带来的冲击非常直
接。例如我从事的互联网软件行业，使用第三方大
模型等技术后，很多岗位的效率可以提升5到10
倍，原来10个人的工作，现在两个人就能做了，而且
做得更快。”来自工商联界别的市政协委员、浙江迈
新科技股份有限公司董事长姜正荣，同时也是宁波
市元宇宙学会会长，他关注到人工智能对就业的影
响，为此，他带来建议：宁波的职能部门、培训机构
和社会组织应该尽快投入资金，让现有就业人员掌
握运用智能工具的方法，在竞争中抢占先机；同时，
使用基于大模型下的行业细分应用工具打造自己
的小模型，这也是适合大学生创业的一个方向。

近年来，《与凤行》《去有风的地方》《狂飙》《我
的阿勒泰》等影视作品热播，也带火了缙云、大理、

江门、阿勒泰等地的旅游热，一部《小巷人家》更是
让宁波秀水街、广仁街成为了“网红打卡地”。来自
民进界别的市政协委员、宁波市职业技术教育中心
学校正高级讲师张玉菲带了一份“借剧出圈”推动
宁波旅游经济持续发展的建议。

“可以挖掘影视剧的情节和场景，推出丰富多
样的主题线路，如浪漫爱情之旅、历史探秘之旅、美
食寻味之旅、自然风光之旅、民俗风情之旅等，满足
不同年龄、性别、兴趣爱好游客的多元化需求。”张
玉菲说。

“看到自己提出的建议能在某些方面得到落地
落实，为城市发展尽到自己的一点力量，还是挺自
豪的。”来自致公党界别的市政协委员、海曙区副区
长郑甬龙已是第四年参会，此前他对宁波植物园建
设、政策性医疗保险、金融支持农业农村发展等内
容提出了建议，都得到了很好的反馈。比如，就宁
波植物园建设，市资规局已成立了植物园建设领导
小组，海曙区也把宁波植物园（海曙山地园）作为海
曙西片区发展的一个重要牵引，这几年在持续推进
中，一些项目也在逐步落地。

记者在采访中发现，委员们关注的内容涉及新
质生产力、人工智能和低空经济等热点话题以及民
生福祉改善、乡村振兴、城市软实力、教育卫生、生
态环保等诸多方面。委员们纷纷表示，将多建真言
诤言，多献良策实策，共谋宁波发展新篇章。

记者 滕华 蒋晗炘
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